

Vorbericht des Herrn Prevost.

hungen mich nichts zum Besten dieses armen Recollecten haben ent-
lassen. Er war mit dem Herrn de la Salle sehr verbunden,
und war ihm zu den Illinesen gefolget, von da er den Mississippi
auffuhr. Diese Reise machete er im 1683ten Jahre, unter
Titel einer Beschreibung von Louisiana, welches erst kürzlich
im Südwest von Neufrankreich entdecket worden a) bekannt.
Man sehe hier des P. de Charlevoix Urtheil davon:

„Dieser Titel ist nicht richtig; denn das Land, welches der
Hennepin, und der Herr Dacan entdecketen, da sie diesen
von dem Illinesenflusse an bis an den St. Antonosprung
aufzuführen, ist kein Stück von Louisiana, sondern von Neu-
frankreich. Der Titel eines zweyten Werkes, welches sich in
jüngsten Sammlung der Reisen gegen Norden findet, ist nicht
richtiger. Er heißt: Reise in ein grösseres Land, als Europa
ihnen dem Eismere und Neumexico b). So weit man
Mississipi auch hinauf gefahren: so ist man noch stets von
Eismere weit entfernt gewesen. Als der Verfasser diese
Beschreibung herausgab: so hatte er sich mit dem Hrn.
de la Salle überworfen. Es scheint so gar, daß ihm verbo-
war, wieder nach America zurück zu kehren; und daß der
Kreuz, den er darüber empfand, ihn bewog, nach Holland
zu gehen, woselbst er ein drittes Werk drucken ließ: Neue